

suite de leur étranglement, ou qu'il existe un phagénénisme sous-préputial qu'il est important d'atteindre. Encore, dans ce cas, faut-il se contenter d'une simple incision du prépuce, qui donne lieu à une plaie bien moins large. Il importe aussi de guérir rapidement le chancre mou, afin d'éviter les réinoculations et les bubons suppurés. Le meilleur topique à employer est l'iodoforme, qui permet parfois de guérir en fort peu de temps, trois ou quatre jours par exemple, les petits chancres mous.

Malheureusement, l'iodoforme a un grand inconvénient, surtout chez les gens du monde, dans la clientèle privée. Il répand une odeur tellement pénétrante et tellement caractéristique, qu'elle décide trop facilement et trop sûrement la maladie dont est atteint celui qui l'emploie. Aussi est-il bon d'avoir un succédané ne présentant pas les mêmes inconvénients; un des meilleurs est la solution de chloral à 2 0/0 que l'on emploie plusieurs fois par jour, de façon à bien déterger la plaie.

—

**Hoquet rebelle datant de sept mois guéri en deux heures par le jaborandi.**—Il y a un an environ, j'envoyais au *Bulletin générale de Thérapeutique* une observation concernant un hoquet rebelle contre lequel après avoir employé sans succès l'électricité et les médicaments les plus vantés contre cette affection spasmodique, j'avais finalement réussi à débarrasser mon malade par l'emploi du chlorhydrate de pilocarpine en injection sous-cutanée. Voici aujourd'hui une observation peut-être plus curieuse, ou le jaborandi a fait merveilles en faisant disparaître, en quelques heures, un *hoquet datant de sept mois*.

Mardi 1<sup>er</sup> avril, se présente à ma consultation une femme âgée de cinquante-six ans, Adèle Colnor, demeurant à Paris, rue Fontenelle, 5, à l'entre-sol; elle est affectée du hoquet rebelle datant de sept mois.

Quelques jours après le début de ce hoquet, elle entra à l'hôpital Lariboisière, salle Sainte-Marie, lit 15, service de M. le docteur Proust, elle y resta un mois et en sortit guérie; mais quinze jours après le hoquet reprit de plus belle. Elle retourna à la consultation de Lariboisière et y fut électrisée tous les deux jours pendant cinq mois; enfin, n'obtenant aucun résultat, elle se décida à venir à Lille pour me voir (je lui avais déjà donné mes soins dans cette ville où elle avait demeuré très longtemps).